



Surabaya, 6 Juli 2023

SEMINAR NASIONAL HASIL RISET DAN PENGABDIAN

"Peran Riset, Inovasi dan Pengabdian Kepada Masyarakat Bagi Pembangunan Indonesia Berkelanjutan"



KAJIAN LITERATUR MENANAMKAN SIKAP DISIPLIN di SEKOLAH DASAR

Fathin Alifah Sabrina^{1*}, Wahyu Dadiguna², Tiara Kusuma Wardhani³

¹Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Universitas PGRI Adibuana, Indonesia

*Email: sabrinafathin08@gmail.com

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pelaksanaan pendidikan karakter disiplin di sekolah dasar. Jenis pendekatan dalam penelitian ini adalah kualitatif, yang akan menghasilkan data berupa data deskriptif berupa kata-kata berkenaan dengan subjek yang akan diteliti. Karakter sangat diperlukan dalam mencapai tahap keberhasilan belajar peserta didik. Pribadi yang memiliki karakter baik merupakan pribadi yang mampu mengambil keputusan dan siap mempertanggung jawabkan segala akibat dari keputusan yang telah diambil serta mampu berkarakter disiplin. Karakter disiplin merupakan perilaku seseorang yang patuh dan tertib terhadap berbagai peraturan ataupun tata tertib yang ada. Penelitian ini bertujuan untuk menggali, mengkaji dan penanaman pendidikan kedisiplinan bagi anak usia sekolah dasar yang diharapkan dapat menanamkan karakter disiplin anak sekolah dasar di era modern ini.

Kata kunci: Menanamkan sikap disiplin.

PENDAHULUAN

Disiplin merupakan salah satu aspek yang ada pada nilai-nilai pendidikan karakter di Indonesia. Karakter disiplin dapat menjadi pemantik untuk menumbuhkan karakter baik yang lain. Jika karakter disiplin tidak dimunculkan dalam kegiatan pembelajaran, maka akan terjadi permasalahan terhadap keberlangsungan belajar siswa di rumah. Permasalahan yang terjadi ketika tidak ada karakter disiplin adalah ketidakteraturan. Hal tersebut dikarenakan karakter disiplin merupakan karakter yang bersifatteratur dan patuh kepada aturan.

METODE

Metode ini digunakan untuk mengetahui kajian literatur yang menanamkan sikap disiplin di sekolah dasar. Kajian literatur adalah suatu kegiatan penelitian atau penelusuran dari berbagai sumber dengan cara membaca buku, jurnal, dan terbitan-terbitan yang berkaitan dengan topik penelitian.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Disiplin adalah sikap yang menunjukkan ketaatan, dan patuh terhadap nilai-nilai yang dipercaya merupakan tanggung jawabnya. Disiplin bisa disebut juga melakukan sesuatu dengan tepat waktu.

Penerapan sikap disiplin di sekolah dasar dapat dimulai dengan pendidikan karakter, guna memperbaiki mutu pendidikan. Hal awal yang bisa dilakukann adalah membuat tata tertib kelas agar siswa hidup teratur, dan memberikan sanksi bagi yang melanggar. Memberikan nilai tambahan siswa yang cepat dan tanggap, membuat jadwal piket kelas. Sebagai pendidik kita tidak hanya memberikan tata tertib untuk siswa melainkan kita harus memberikan contoh yang baik bagi siswa, karena segorang guru sebagai tauladan disekolah.

KESIMPULAN

Berdasarkan artikel “ Kajian Literatur Menanamkan Sikap Disiplin di Sekolah Dasar” dapat diambil beberapa kesimpulan yaitu, Pentingnya sikap disiplin, Faktor-faktor yang mempengaruhi sikap disiplin, Peran orang tua, Peran sekolah dan guru, Implikasi dalam Pendidikan. Artikel ini menekankan pentingnya menanamkan sikap disiplin di sekolah dasar dan mengidentifikasi beberapa faktor yang mempengaruhinya. Orang tua, sekolah, dan guru memiliki peran kunci dalam membantu siswa mengembangkan sikap disiplin yang positif. Dengan memiliki sikap yang baik, siswa dapat menghadapi tantangan dengan lebih baik, mengoptimalkan potensi mereka, dan mencapai keberhasilan dalam kehidupan mereka.

DAFTAR PUSTAKA

- Akmaluddin, H. (2019). Kedisiplinan Belajar Siswa di Sekolah Dasar (SD) Negeri Cot Keu Eung Kabupaten Aceh Besar (Studi Kasus). *Journal of Education Science (JES)*. (Di akses pada tanggal 23 Juni 2023)
- Ariwibowo, Agung. (2014). *PENANAMAN NILAI DISIPLIN DI SEKOLAH DASAR NEGERI SURYOWIJAYAN YOGYAKARTA*. Skripsi. Fakultas Ilmu Pendidikan. Universitas Negeri Yogyakarta: Yogyakarta. (Di akses pada tanggal 23 Juni 2023)
- Kurnia, B. (2022). Systematic Literatur Review: Kedisiplinan Belajar Siswa pada Pembelajaran Daring. *Jurnal Belaindika :Pembelajaran dan Inovasi Pendidikan*. (Di akses pada tanggal 23 Juni 2023)
- Mudrikah, Siti. (2023). *Menerapkan Sikap Disiplin di Sekolah Dasar*. <https://kaltimpost.jawapos.com/kolom-pembaca/12/05/2023/menerapkan-sikap-disiplin-di-sekolah-dasar>. (Diakses pada tanggal 23 Juni 2023)
- Saventino, R. T. (2023). PENANAMAN PENDIDIKAN KARAKTER DISIPLIN PADA ANAK SEKOLAH DASAR DI ERA MODERN . *JURNAL ILMIAH PENDIDIKAN*. (Di akses pada tanggal 23 Juni 2023)